
  
 

 
 
Einladung zum Mitmachen 
 
 
An der Universität Köln gibt es eine Tagung. 

Eine Tagung ist eine Veranstaltung. 

Menschen treffen sich und sprechen über ein Thema.  

Die Tagung heißt: 

Inklusion – Bildung – Transformation  
Die Tagung ist vom 17. bis 19. Februar 2025. 
Die Abkürzung für die Tagung ist: IFO 2025 
Inklusions-Forscher:innen machen die Tagung. 

 
  Der Doppel-Punkt im Wort Forscher:innen bedeutet: 

  Alle sind gemeint. 

  Egal welches Geschlecht sie haben. 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

  



  
 

 
Inklusion heißt: 
Alle Menschen können in allen Bereichen mitmachen. 

Sie können gemeinsam Probleme lösen. 

Inklusion ist wichtig für eine gute Zukunft. 

 

Die Bildung ist ein wichtiger Bereich. 

Die Bildung muss sich verändern. 

Veränderung nennt man auch Transformation. 

Auf der IFO 2025 geht es um die Frage: 

Wie können wir die Bildung verändern? 

Damit die Bildung für alle Menschen besser wird.  

 

Beispiel Schule 
Viele Menschen denken:  

In der Schule ist die Leistung das Wichtigste. 

Aber die Menschen sind verschieden. 

Sie können verschiedene Dinge gut. 

Jeder Mensch ist auf seine Art wertvoll. 

 

Bildung ist ein Menschen-Recht. 

Deshalb muss es Bildung für alle geben. 

Bildung muss inklusiv sein. 

Die Politik muss dafür die richtigen Regeln geben. 

Kinder mit und ohne Behinderung lernen zusammen. 

Jedes Kind lernt so, wie es am besten kann. 

 
 
  



  
 

 
Darüber sprechen wir auf der IFO 2025: 
 
Inklusion und Veränderung 
Wir wollen eine inklusive Gesellschaft. 

Das heißt:  

Alle Menschen können mitmachen. 

Alle können ihre Ideen sagen. 

Alle können den anderen erklären:  

Das ist Inklusion für mich. 

 

Inklusion und Bildung 
Alle Menschen sollen gute Bildung bekommen. 

Gute Bildung ist wichtig für alle.  

 

Bildung und Veränderung 
Die Welt verändert sich schnell. 

Zum Beispiel durch neue Technik. 

Auch die Bildung soll sich verändern. 

 

 
   Man kann Beiträge für die Tagung schicken. 
 
   Es gibt 5 Möglichkeiten für Beiträge: 

1. Einzel-Beitrag 

2. Symposium 

3. Forschungs-Werkstatt 

4. Poster 

5. Diskussion 

 



  
 

 
Hier erklären wir die 5 Möglichkeiten: 
1. Einzel-Beitrag 
Ein Einzel-Beitrag ist ein wissenschaftlicher Vortrag. 

Eine einzelne Person kann den Vortrag halten. 

Oder eine Gruppe von Personen. 

• Jeder Vortrag dauert bis zu 20 Minuten. 

• Danach gibt es 10 Minuten Diskussion. 

Zum Vortrag gibt es eine kurze Zusammenfassung. 

Die Zusammenfassung ist höchstens 300 Wörter lang. 

 

2. Symposium 
Symposium ist ein Fremd-Wort für: 

Gedanken-Austausch von Expert:innen zu einem Thema. 

Man spricht Symposium so aus: Süm-posi-jum. 

Ein Symposium für die IFO 2025 besteht aus  

bis zu 4 Beiträgen über ein Thema. 

Ein Symposium dauert 90 Minuten: 

• 45 Minuten für die Vorträge 

• 45 Minuten Diskussion 

Die Zusammenfassungen zum Symposium bestehen aus: 

• bis zu 600 Wörtern Einführung zum Thema 

• bis zu 300 Wörtern zu jedem Vortrag 

 
3. Forschungs-Werkstatt 
Forschungs-Werkstatt bedeutet: 

Eine Forschungs-Gruppe stellt ihr Projekt vor. 

Alle Teilnehmer:innen diskutieren über das Projekt 

mit der Forschungs-Gruppe. 



  
 

 

Eine Forschungs-Werkstatt dauert 90 Minuten: 

• 30 Minuten für kurze Vorträge 

• 60 Minuten für die Diskussion 

Bei der Forschungs-Werkstatt sind Doktoranden  

und Doktorandinnen herzlich willkommen. 

Das sind Leute, die ihre Doktor-Arbeit schreiben. 

• Die Zusammenfassungen sind bis zu 600 Wörter lang. 

 

4. Diskussion 
Alle Teilnehmer:innen diskutieren wichtige Fragen. 

Eine Person leitet die Diskussion. 

Die Zusammenfassung zur Diskussion ist höchstens 600 Wörter lang. 

Das steht in der Zusammenfassung: 

• Warum diskutieren wir? 

• Was diskutieren wir? 

Die Diskussion dauert 90 Minuten. 

 
5. Poster 
Das Poster erklärt ein Forschungs-Projekt. 

Eine Person aus dem Projekt stellt das Poster vor. 

Die Person zeigt und erklärt das Poster. 

Das Ganze nennt man Poster-Session. 

Das spricht man so aus: Poster-Säschen. 

• Das Poster hat die Größe DIN A0. 

• Die Zusammenfassung ist bis zu 200 Wörter lang. 

 

 
 



  
 

 
So schicken Sie einen Beitrag zur IFO 2025: 
Sie melden sich im Internet auf dieser Seite an: 

https://www.conftool.com/ifo2025 
Zeit: 24. Mai bis 15. September 2024 
Sie bekommen Infos, wie Sie den Beitrag schicken. 

Eine Person kann bis zu 2 Beiträge schicken. 

Man muss sich zur IFO 2025 anmelden,  

wenn man einen Beitrag schickt. 

Anfang November erfährt man, ob der eigene Beitrag dabei ist. 

 

Haben Sie Fragen? 
Schreiben Sie uns eine E-Mail:  
ifo-2025@uni-koeln.de  
 
 
   Wichtige Termine: 
 

• 24. Mai 2024 bis 15. September 2024: Sie schicken einen Beitrag. 

• ab 1. August 2024: Sie melden sich an. 

• Anfang November 2024: Wir informieren, ob Ihr Beitrag dabei ist. 

• 17. bis 19. Februar 2025: Die Tagung IFO 2025 findet statt. 

 

 

Mit herzlichen Grüßen aus Köln für das  

IFO-2025-Tagungsteam 

Liane Bächler, Silvia Fränkel,  

René Schroeder und Kerstin Ziemen 
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